
          
 

Coordinador de Organizaciones Estudiantiles 

ACTA DE REUNIÓN MESA DE DIÁLOGO N° 8 UCM TALCA. 

TEMA: ACADEMIA – TRANSPARENCIA – INFRAESTRUCTURA – DEMOCRATIZACIÓN 

FECHA:  Jueves, 30 de noviembre de 2023 

LUGAR:  Teams  

HORA INICIO: 15:05 Hrs. 

HORA TÉRMINO: 16:15 Hrs 

 

PARTICIPANTES  

NOMBRE  CARGO 

ESPERANZA DURÁN GONZÁLEZ  VRAC 

SERGIO ROJAS CORREA VRAF 

DARÍO HERRERA MORA DIRECTOR GRAL. FINANZAS Y OPERACIONES 

KARIN ALVARADO ROJAS DIRECTORA GENERAL ESTUDIANTIL 

MARIO URZÚA GUAZZONI COORDINADOR ORGANIZACIONES ESTUDIANTILES 

JOSÉ LUIS RIQUELME CORNEJO JEFE DEPARTAMENTO PRI 

KATERIN GUTIERREZ ÁVILA GESTORA DE INCLUSIÓN Y DISCAPACIDAD CAP 

MASIEL BELTRAN VILLAMÁN FACILITADORA CAP 

RICARDO ARRIETA FIGUEROA GESTO PRI 

ANTONIA CASABON LAGOS CCEE TEC. MÉDICA 

ISABEL ARGAGNON BRIONES CCEE PED. EN INGLÉS 

CATALINA LEAL PAVEZ CCEE. TRABAJO SOCIAL 

  

 
TEMAS DE LA TABLA: 
Coordinador Organizaciones Estudiantiles da la bienvenida a los integrantes de la mesa y da a 
conocer la tabla para esta sesión: 
 

Acuerdos sesión anterior (septiembre, en el mes de octubre no se realizó mesa de diálogo por 

solicitud de los estudiantes)  

• DAI realizará visita en terreno a sector de sala A200, para revisar muros. 

• Estudiantes plantearán en Asamblea, la posibilidad de realizar clases en módulo 5. 

• DGE, realizará las consultas con Dirección de Escuela de Ing. en Construcción, respecto a 
los problemas para que estudiantes puedan plotear sus planos. 

 
Tabla 

• Protocolo ante emergencias para personas con discapacidad. (Presentación Avances) 

• Buses de acercamiento en la tarde, 19:00 a 20:00, para estudiantes que salgan a estas 
horas de clases y puedan alcanzar llegar al terminal. 

• Capacitar a los profesores en el uso de las plataformas entregadas por la universidad como 
la ucm virtual, muchos profesores no sacan provecho de estas plataformas. 
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PUNTOS TRATADOS. 

Temas y Desarrollo: 

DGE da la bienvenida a octava sesión de mesas de diálogo para el año 2023, presenta a los 

participantes e informa la forma en que se trabajará esta sesión. 

Vicerrector señor Sergio Rojas, presenta y da la bienvenida a don Darío Herrera, Director Gral. 

Finanzas Y Operaciones. 

Se informa a los presentes que sesión del mes de octubre no se realizó, ya que estudiantes no 

presentaron temas. 

DGE, Insiste en la importancia de estas instancias de participación y diálogo, las cuales deben 

siempre ser una prioridad, principalmente para los estudiantes, esto en relación a la suspensión de 

sesión anterior. 

Se solicita a estudiantes encender su cámara. 

Se da por iniciada la sesión a las 15:05 horas. 

Se entrega un resumen de los acuerdos logrados en sesión anterior (Septiembre) y su grado de 

avance.  

DAI, realizó visita a salas mencionadas. 
DGE solicitó información a dirección de escuela, respecto al inconveniente para plotear planos, lo 
cual quedó solucionado. 
Estudiantes no realizaron la consulta a las bases, respecto a la utilización de módulo 5 para realizar 
clases, ya que suspendieron la asamblea general de octubre. 
 
Protocolo ante emergencias para personas con discapacidad. (Presentación Avances) 
 
DGE a modo de introducción, señala que en el mes de septiembre, estudiantes de Curicó 
platearon la posibilidad de contar con un protocolo de emergencia para estudiantes con 
capacidades diferentes. 
Ante esta solicitud, VRAF encargo al Departamento de Prevención de Riesgo su construcción y 
desarrollo, hoy nos presentan el grado de avance. 
Se entrega la palabra al señor José Luis Riquelme, Jefe del Departamento de PRI, quien en 
compañía de Katerin Gutiérrez, Gestora de Inclusión y Discapacidad, Masiel Beltrán y Ricardo 
Arrieta, nos presentan estos avances. 
José Luis Riquelme, señala que ante la solicitud presentada por VRAF, tomó contacto con PARI, 
para poder trabajar en una propuesta. 
Esta debe ser asertiva y genérica en la forma de abordar un futuro protocolo de emergencia, 
principalmente considerando que hay estudiantes sordos, con discapacidad visual o de 
movimiento. 
En su presentación el equipo nos indica los antecedentes legales correspondientes: 
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En relación al contexto Universitario (UCM) 
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Estado de Avance de etapa I 
 

 
 
Siguientes pasos: 
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Equipo de trabajo: 
 

 
 
Finalizada la presentación, se entrega la palabra a los presentes en sesión. 
 
VRAC indica, felicitaciones al equipo, es un excelente aporte y desde ya compromete a la 
vicerrectoría académica para su difusión, se deben sumar todos los estamentos. 
 
VRAF señala, que lo importante de este trabajo es que se traducirá en un protocolo, que además 
será descargable y que las personas con discapacidad visual, también están consideradas en la 
forma en que se entregará la información. 
 
PARI, complementa que las tecnologías actuales no dan esa posibilidad de poder transmitir 
información en diferentes formatos. 
José Luis Riquelme, el plan de emergencia, contendrá un protocolo sobre cómo actuar ante 
diferentes situaciones de emergencia. 
 
CCEE PIN, importante que sea tratado con toda la comunidad. 
 
José Luis Riquelme indica, que el plan de emergencia de UCM, se viene trabajando desde el año 
2022 con todas las unidades, hoy ya contamos con monitores de seguridad en las diferentes áreas, 
los cuales están siendo capacitados. 
 
VRAF, gracias al equipo y estaremos atentos para socializar los temas. 
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Buses de acercamiento en la tarde, 19:00 a 20:00, para estudiantes que salgan a estas horas de 
clases y puedan alcanzar llegar al terminal. 
 
DGE indica que en el momento que se presentó este tema por parte del Consejo de Presidentes, 
se buscó información respecto a la frecuencia de movilización colectiva, la cual arrojo los 
siguientes resultados: 

• Línea A, hasta las 20:00 horas 

• Línea 3B hasta las 20:00 horas 

• Microbuses San Clemente Talca, hasta las 21:50 horas 
 
CCEE PIN, indica que platearon mal el tema, se refieren a los buses que salen hacia otras comunas 
desde el terminal, cuyo último servicio en muchos casos es a las 20:00 horas, por lo cual los 
estudiantes que viajan no alcanzan a llegar, al salir de clases tan tarde. 
 
VRAC, consulta si el planteamiento en definitiva es poder salir de clases más temprano? 
CCEE PIN, señala que efectivamente ese es el planteamiento. 
 
DGE señala que algo parecido, pero que solo involucraba al día viernes, se planteó en mesa de 
septiembre y existía un acuerdo que indicada que los estudiantes platearían en asamblea a las 
bases, la posibilidad de utilizar el módulo 5 para clases. 
 
VRAF, consulta si han solicitado o planteado a los docentes de esas clases, poder salir un poco 
antes. 
 
CCEE PIN, señala que, si se ha planteado, algunos docentes aceptan la solicitud y otros no. 
 
DGE indica la importancia de que, como dirigentes estudiantiles, puedan plantear esta inquietud, 
en los consejos de escuela.  
Recuerda a estudiantes que los casinos funcionan con el servicio de almuerzo entre las 12:00 y 
15:00 horas. 
 
VRAC, señala la disposición a atender las inquietudes de los estudiantes, por lo cual se debe 
presentar una solicitud, teniendo claro que todos tendremos que poner de nuestra parte, 
estudiantes, funcionarios y docentes. 
 
Estudiantes se comprometen a consultar a sus bases, la posibilidad de utilizar el módulo 5. 
 
Capacitar a los profesores en el uso de las plataformas entregadas por la universidad como la 
ucm virtual, muchos profesores no sacan provecho de estas plataformas 
 
Estudiantes indican que muchos docentes, no utilizan el aula virtual y LMS de la mejor manera, por 
lo cual, solicitan que se les pueda capacitar. 
 
VRAC indica en relación a lo planteado, que la capacitación se realiza, sin embargo, no existe la 
utilización necesaria por parte de los docentes de la plataforma.  
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Es pertinente que, en conjunto con Dirección de Docencia, se revisé el nivel de uso que se esta 
dando a la plataforma. 
Señala, que estos momentos son oportunos para levantar alertas respecto a las capacitaciones, 
aprovechar la evaluación docente para informar esto. 
 
DGE refuerza la evaluación docente, entrega evidencias de las capacitaciones a los docentes, que 
es alta, quizás no bien utilizadas por algunos. 
Importante evidenciar a aquellos académicos, que no hacen un buen uso. 
 
CCEE PIN indica que les preocupa el no uso de la plataforma como corresponde, lograr que se 
utilice de mejor forma el LMS. 
 
VRAC señala, que el uso correcto del LMS es reglamentario. 
 
DGE aprovecha la oportunidad para solicitar el uso del correo institucional tanto por estudiantes 
como por docentes, solicitando a estudiantes exigir a sus profesores su uso. 
 
Varios. 
 
CCEE Trabajo Social, informa que han recibo varios comentarios de estudiantes, respecto al ruido 
por las construcciones que se están realizando en la Universidad. 
 
VRAF indica, que el nuevo edificio de la Facultad de Ciencias Básicas es un proyecto de 18 meses, 
por lo cual debería estar listo a fines del 2024, esto lamentablemente es el costo que se paga por 
crecer, por lo cual se solicita a los estudiantes paciencia. 
 
Finaliza sesión a las 16:15 horas 
 
 
DGE indica que enviará el acta de la reunión a Estudiantes para que pueda ser revisada y una vez 
que se esté de acuerdo, poder compartirla con la comunidad y subirla al portal. 
 
Acuerdos. 

• Socializar Protocolo de Emergencia cuando esté listo. 

• Estudiantes plantearán a sus bases, la posibilidad de realizar clases en módulo 5. 

• Estudiantes enviarán solicitud formal para terminar clases más temprano. 

• VRAC reforzará a través de Dirección de Docencia, el buen uso de la plataforma por parte 
de los docentes. 
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Firma Aprobación Acta. 

 

NOMBRE  FIRMA 
ESPERANZA DURÁN GONZÁLEZ   
SERGIO ROJAS CORREA  
DARÍO HERRERA MORA  
KARIN ALVARADO ROJAS  
MARIO URZÚA GUAZZONI  
JOSÉ LUIS RIQUELME CORNEJO  
KATERIN GUTIERREZ ÁVILA  
MASIEL BELTRAN VILLAMÁN  
RICARDO ARRIETA FIGUEROA  
ANTONIA CASABON LAGOS  
ISABEL ARGAGNON BRIONES  
CATALINA LEAL PAVEZ  
 

 

 

 

                Mario Urzúa Guazzoni.      Karin Alvarado Rojas 
Coordinador de Organizaciones Estudiantiles                            Directora 
          Dirección General Estudiantil             Dirección General Estudiantil. 


